



Quelle: Kreissportverband Neumünster e.V. / Stand 01.01.2023

shix-Grafik: Can Yalim

Die 15 größten Sportvereine der Stadt: Mit der Rückkehr über die 4000er-Marke setzt der mit Abstand größte Club, SV Tungendorf, ein dickes Ausrufezeichen. Der SC Gut Heil als Nummer 6 in Neumünster zählt jetzt wieder mehr als 1000 Mitglieder, während die weiterschrumpfende Behinderten-Sportgemeinschaft die Top 15 verlassen hat. Neu taucht dort der Erste Kanu-Klub auf.

Neumünsters Sportvereine finden zu alter Stärke zurück

MITGLIEDERZAHLEN SVT und Gut Heil überschreiten wichtige Marken

Arne Schmuck

Was war nochmal Corona? Schaut man auf die Mitgliederzahlen der Neumünsteraner Sportvereine (Erhebung per Jahreswechsel 2022/23), stellt man fest: Die Clubs haben die Pandemie endgültig hinter sich gelassen und blühen in der Mehrzahl wieder auf. Mit weiteren Zuwächsen knüpft das Gros an die erfreuliche Entwicklung des Vorjahres an.

Zwei alteingesessene Schwergewichte haben wichtige Marken überschritten: Der SV Tungendorf als der deutlich größte Verein in der Stadt und der siebtgrößte in Schleswig-Holstein zugleich kehrte in den 4000er-Bereich zurück (4024 Mitglieder statt 3821 im Vorjahr), während der SC Gut Heil wieder vierstellig ist. Ein Plus von 112 Vereinsangehörigen ließ den Wert an der Schillerstraße auf 1005 klettern.

Es gibt aber unter den Top 15 nicht nur Gewinner. Waren die Verluste bei Blau-Weiß Wittorf (1088 statt 1096) und beim PSV (1046

statt 1064) noch überschaubar, sieht das beim Kneipp Verein (384 statt 434) und beim TSV 05 (339 statt 364) prozentual betrachtet ganz anders aus. Die Behinderten-Sportgemeinschaft, per 1. Januar 2013 noch 409 Mitglieder stark, flog mit nur noch 190 Vereinsangehörigen sogar aus den Top 15 heraus und rutschte hinter den Ersten Kanu-Klub (210 statt 204) sowie die weiter aufstrebende Karate-Factory (203 statt 154) auf Platz 17 zurück. Die BSG hat mutmaßlich noch heute erheblich unter dem Feuer in der Klaus-Groth-Schule zu leiden. Die Sporthalle war vor knapp zwei Jahren vollständig zerstört worden – und mit ihr sämtliche Sportutensilien der BSG.

Drei Vereine indes gibt es gar nicht mehr. Die Meer-Deerns (per 1. Januar 2022 noch 33 Mitglieder zählend), der Reitverein Staatshof (14) sowie der Rehabilitations- und Integrations-Sportverein 2000 (7) wurden aufgelöst. Der hiesige Kreissportverband (KSV) zählt somit noch 47 Vereine inklusive Betriebssportverband, legte

aber dennoch zu. Wurden im Vorjahr 14.968 Mitglieder in den angeschlossenen Clubs gezählt, sind es nun 15.423, was ein Plus in Höhe von 3,04 Prozent bedeutet.

Bei den Sportarten liegt Turnen weiter unangefochten vorn, gefolgt von Fußball sowie Reha- und Behindertensport. Kickboxen und Ein-

„Wir haben das Corona-Gespensst verjagt.“

Eggert Rohwer
KSV-Geschäftsführer

rad, bereits im Vorjahr die größten Gewinner, sind auch diesmal wieder die beiden Sparten, die am stärksten zugelegt haben (siehe nebenstehende Statistik). Apropos Vorjahr: War der in Neumünster ansässige Verein Reit- und Fahrwege Schleswig-Holstein bereits 2022 der prozentual gesehen größte Gewinner, gelang ihm dieses Kunststück nun noch einmal. Per 1. Januar 2021 hatten die Pferdesportler gerade

mal 16 Mitglieder, nunmehr sind es bereits 92.

KSV-Geschäftsführer Eggert Rohwer blickte sehr zufrieden auf das Zahlenwerk und stellte fest: „Wir haben das Corona-Gespensst verjagt.“ Die Arbeit der Vereine habe sich ausgezahlt, merkte der erfahrene Funktionär an. Rohwer sagte: „Es herrscht viel, viel Bewegung in den Vereinen. Das merken wir auch an der steigenden Zahl an Anträgen auf Sportförderung. Dass die Mitgliederstände insgesamt gewachsen sind, ist auch eine Wertschätzung für alle Leute, die in Vereinen tätig sind.“ Rohwer hob in diesem Zusammenhang die Sportlerehrung der Stadt sowie die vom KSV, dem Sportpool und dem Courier initiierte Wahl der Sportler des Jahres hervor: „Es ist top, dass es diese beiden Veranstaltungen in Neumünster gibt.“ Ein Verein kassierte stellvertretend für viele andere noch ein Sonderlob von ihm: „Ich wundere mich immer wieder über den FC Torpedo (mit 446 Mitgliedern auf Platz 7 im Ranking, Anm. d. Red.). Dessen Jugendarbeit ist aber auch einfach gut.“